



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/28730

24/11/2020

73495

AUTOR/A: OLONA CHOCLÁN, Macarena (GVOX); GESTOSO DE MIGUEL, Luis (GVOX); ORTEGA SMITH-MOLINA, Francisco Javier (GVOX); ALCARAZ MARTOS, Francisco José (GVOX); GIL LÁZARO, Ignacio (GVOX)

RESPUESTA:

En relación con la pregunta de referencia, se informa que en el año 2020 se han llevado a cabo determinadas actuaciones de inversión y mantenimiento en las instalaciones, que tendrán su continuación durante 2021.

Por otro lado, se han adquirido dispositivos, así como mobiliario y otros materiales con importe global de más de 128 mil euros.

También se ha puesto en marcha recientemente un nuevo Sistema de Información para la Gestión de la Actividad Formativa (SAFE) - gestión de alumnos, profesores, cursos, actividades y demás elementos formativos-, con una inversión total de más de 278 mil euros en los ejercicios de 2019 y 2020.

En relación con las mejoras que se van a acometer, en el año 2021, se ha programado la ubicación en las instalaciones de la Escuela de un “gemelo digital” del Centro Nacional de Seguimiento y Coordinación de Emergencias (CENEM), así como la constitución de la Escuela Nacional de Protección Civil (ENPC) como Centro Nacional de Referencia, en tramitación de acuerdo con el SEPE y el Ministerio de Educación y Formación Profesional, que implicará una readecuación de espacios.

También se ha programado la adquisición e instalación de equipos audiovisuales, con un presupuesto de entorno a los 137 mil euros, con el objetivo de seguir potenciando la e-formación.

Aparte de estas actuaciones, dentro del programa de inversiones de la Escuela, está planificado para el próximo año 2021 la inversión en diversas instalaciones como la construcción de un recinto de formación de prácticas a cubierto, la instalación de una



torre de iluminación en el campo de prácticas, y diversas obras de reparación, todo ello con un límite total de 141 mil euros.

Asimismo, se debe mencionar que la ENPC ha sabido adaptarse a la situación creada por la pandemia COVID-19, manteniendo la programación presencial concentrada, potenciando la e-formación y los cursos online y ofreciendo 7 ediciones del curso sobre técnicas de seguridad e intervención para equipos de primera intervención en labores de desinfección de espacios y edificios para hacer frente al SARS-CoV-2.

Es de destacar también, la creación de un Centro de Referencia Nacional (CRN) en el área formativa de Seguridad, Emergencias y Prevención en la sede de la Escuela, con el objetivo de vincular aún más la actividad de la Escuela Nacional de Protección Civil con el mercado de trabajo. El centro de referencia nacional se dedicará no sólo a la impartición de certificados de especialidad y otras especialidades formativas del área para ocupados y desempleados, sino a estudios de empleabilidad en el sector, a apoyar en la actualización de las capacidades y cualificación al Instituto Nacional de las Cualificaciones (Incuai); realización de actividades de I+D; confección de materiales (no solo para el Escuela y el Centro de Referencia sino también para los centros de formación reglada y de formación para el empleo), sirviendo además de apoyo para la investigación pedagógica en el sector.

Asimismo, se quiere establecer un nuevo esquema de formación básica para los distintos componentes del Sistema, que incluya tanto una divulgación de la cultura de la prevención como una introducción al Sistema Nacional de Protección Civil, promoviendo la e-formación y el aula virtual con enseñanza mediante videoconferencia; el uso de MOOCs o de píldoras formativas, sobre diversas temáticas; la formación de formadores, tanto para el sector de la protección civil y las emergencias, como para los Profesores de Primaria o Secundaria, en la concienciación de la cultura de la prevención en los más pequeños. Todo ello realizado con medios propios o en cooperación con las diversas Escuelas de Protección Civil de las Comunidades Autónomas.

Igualmente, se está empezando a formalizar la cooperación con Universidades para la elaboración curricular conjunta de posibles Títulos Propios en materia de gestión de emergencias.

Por otro lado, uno de los principales objetivos de actuación del año 2021 es que tras la próxima aprobación del Plan Estatal General de Emergencias de Protección Civil (PLEGEM) es la divulgación del mismo, a través de numerosas actividades formativas enfocadas hacia los diversos actores del Sistema Nacional de Protección Civil, jornadas especializadas en las Comunidades Autónomas y en Delegaciones y Subdelegaciones del Gobierno (a través de las Unidades de Protección Civil). También se prevé la





formación en el PLEGEM del personal de la Dirección General, de los demás Organismos del Ministerio de Interior, así como de otros departamentos ministeriales.

A todo ello, hay que sumar una formación modular descentralizada, destinada a los demás actores, así como el uso de herramientas como la e-formación.

Igualmente, desde el punto de vista Internacional, destaca el papel de la Escuela Nacional de Protección Civil en la impartición (tanto a nivel teórico, como en su campo de prácticas), de formación especializada orientada a la certificación de capacidades nacionales por el Mecanismo Europeo de Protección Civil, por lo que se está trabajando con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) en la reanudación de los cursos realizados en Iberoamérica, que se interrumpieron durante la pandemia, impartiendo los primero mediante e-formación y aula virtual (y en algún caso semi-presencial) y, paulatinamente, retomando la impartición presencial o semi-presencial.

Por último, otro ámbito en el que existe una capacidad de mejora importante es el de la consecución de fondos de la Dirección General de Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria Europeas (DG ECHO) y, en general de la Unión Europea, para lo cual se está planteando la cooperación con la AECID y con otros actores nacionales y extranjeros a fin de optimizar la financiación europea de la formación y la investigación en emergencias y protección civil.

Madrid, 18 de enero de 2021